

埼玉経済



サイ・テク・知と技の発信 こらむ

[217]

埼玉大学・理工学研究の現場

■今世紀最も重要な技術

ます。

埼玉大学のあるさいたま市は、埼玉県に250社以上存在する光技術関連企業集積地帯の中にもあります。これは戦時中、大宮に光学兵器用レンズの研磨工場があったことに由来してい

ます。全国的に珍しい地域であることを受けて、埼玉県では「オプトビレッジ構想」を立ち上げ、光技術関連産業を地域産業として支援しています。

光技術関連分野は、ガラスな

どの素材開発、レーザ装置開発、ファイバー関連部品開発、光を束ねたり反射させたりする光学部品製造技術、光学設計、光応用技術などです。

その応用先は自動車、半導体、IT機器など多くの産業分野に亘っています。これにより、光技術は今世紀最も重要な技術に挙げられています。オプトビレッジでは、経産省から技術開発のための大型予算を得て、さまざまな光技術開発が進められました。

埼玉大学も地域企業とともに

引き続き11年～14年まではオ

プトグローバルインター力

ジ(O-GIC)特別教育プロ

ジェクトを実施し、合計7年間

のプロジェクトを実施しまし

た。

また、文系教員の多大なる協

力を得て知財戦略力や異文化理

解力、経営センス、男女共同参

画意識など「グローバルな素養

を身につけた均整の取れた人材

育成にも力を入れました。

一方、大学院生の修士・博士

研究で創造性を促進させるた

め、最先端実験設備(超短パル

スレーパー、超精密加工装置、各

種精密計測観察装置)が整備さ

れました。これにより研究から

様々な新技術が生まれ特許化さ

れました。

埼玉大学は世界中から求めら

れる新しい技術を生み出

ています。

人材の育成にこれからも尽力

し、地域産業界に貢献したいと

考

えてい

いけの・じゅんいち 1986年埼玉大学大学院工学研究科修士課程修了。博士(工学)(東京大学)。東京大学生産技術研究所、豊橋技術科学大学、埼玉大学准教授を経て、2010年から現職。

光技術関連分野と人材育成

池野 順一 大学院理工学研究科 教授

■地域産業界に貢献
パーミラー研磨技術など多くの研究成果を発信してきました。

■7年間のプロジェクト

プロジェクトでは、地域産業界、地方自治体、理化学研究所を構築し、企業でのインターンシップでは実践的な技術開発現場を体験し、理化学研究所では人材の育成にこれからも尽力

るためには、個々の技術開発ばかりではなく、将来を担う若者の育成が重要な課題です。

最先端研究現場を経験させました。
そこで埼玉大学大学院では文

企業、団体、商店街などの話題や情報を寄せください
TEL 048-795-9161 FAX 048-653-9040
keizai@saitama-np.co.jp